

I Chjassi di a memoria : visite des sentiers du patrimoine 2.0

Découvrir les sentiers du patrimoine du Centre Corse - et même de toute l'île - sur son ordinateur*, une borne de l'office de tourisme ou via un casque de réalité virtuelle, c'est ce que propose le projet Grit Access (Grand itinéraire Tyrrhénien accessible patrimonial et culturel), fruit d'une collaboration entre 14 partenaires issus des régions Corse, Ligurie, Toscane, Sardaigne et Paca. En Corse, c'est l'office de l'environnement (OEC) qui a été retenu comme partenaire du projet. Lundi, le dispositif était officiellement présenté à l'office de tourisme intercommunal (OTI).

Promotion à distance « sans contact »

« Le projet Chjassi di a memoria, sur le territoire de la communauté de communes du Centre Corse, a été initié il y a un peu plus de deux ans, lorsque j'étais président de la 4C, rappelle le maire Xavier Poli. Nous avons ciblé deux

sentiers, à Corte - réalisé sous la maîtrise d'ouvrage de la commune - et sur le territoire d'I trè paesi (regroupant A Casanova, u Poghju et A Riventosa, NDLR). Cet outil permet de mettre en œuvre une promotion touristique importante, sans besoin de contact physique, un point important avec ce que nous traversons actuellement. Nous espérons tous une relance rapide de l'activité économique et touristique. »

« Je suis ravie, car ce dispositif bénéficie du label Famille Plus, apprécie Michaëla Sindali, présidente de l'OTI. Les familles pourront découvrir le degré de difficulté d'un sentier et choisir où se promener avec leurs enfants sans mauvaise surprise. » Un dispositif qui, selon François Sargentini,



La présentation officielle du dispositif a eu lieu lundi à l'OTI de Corte.

JOSÉ MARTINETTI

président de l'OEC, est « appelé à évoluer ». « Il va falloir monter d'un cran, c'est ce que sont en train de faire les agents de l'office de l'Environnement, poursuit-il. Nous pourrions aussi y présenter l'ensemble des potentialités en matière environnementale, touristique et patrimoniale. » Il souligne également l'équilibre qu'il faut savoir garder entre « préservation des sites et économie touristique ». « C'est toujours mieux qu'une carte, lance à son tour Antoine Orsini, président de la 4C. L'objectif est de faire découvrir notre patrimoine bâti et naturel, mais aussi, in fine, de faire du tourisme durable en montrant la beauté des sites et de sensibiliser au patrimoine et à sa protection.

C'est une bonne pub pour le territoire : le voir c'est l'adopter ! »

Réalité virtuelle

« Actuellement, sur l'île, nous avons treize sentiers ouverts, développe Don Philippe Carlotti, responsable opération sentiers du patrimoine à l'OEC. Quatre sont en cours de réalisation et trois ou quatre devraient être validés par la CdC en 2021. Ils pourraient donc être ouverts en 2023. I Chjassi di a memoria est un concept qui a évolué. Nous avons réalisé une mise à niveau des sentiers existants sur support numérique et tous les nouveaux sentiers y seront ajoutés dès leur ouverture. » Un projet financé à 85 % par l'Union

européenne et à 15 % par les collectivités locales (communes ou intercos) où ils sont implantés.

Lors de la présentation, la borne et le casque de réalité virtuelle - installés à l'office de tourisme - ont été essayés par les partenaires du projet. Le casque donne l'impression d'être immergé dans le paysage avec, par moments, une impression de vertige. Les photos, en bonne définition, permettent de discerner le moindre détail. La signalétique bilingue est, en virtuelle, la même que sur le sentier. Des photos agrémentent le parcours. La visite est aussi possible sur ordinateur, via le site des sentiers du patrimoine.

« L'office a financé en fonds



Borne interactive et casque de réalité virtuelle sont disponibles à l'office de tourisme.

propres l'amélioration du site, adapté également aux téléphones mobiles, et la création d'une application pour smartphone, note Don Philippe Carlotti. Ce dispositif nous permet d'être accessibles à de nouveaux publics : intergénérationnels, scolaires ou handicapés. » Toutes les bornes et casques - implantés dans des OT, médiathèques, mairies - ainsi que le site et l'application, permettent d'accéder à tous les sentiers répertoriés. Une manière de rapprocher les visiteurs d'ici et d'ailleurs du patrimoine insulaire.

B. IGNACIO-LUCCIONI

* Sur le site sentiers-patrimoine-corse.fr